

Messe du vendredi 7 juin 2024

Fête du Cœur Sacré de Jésus des années B

(La fête du Sacré Cœur est fêtée le 3^e vendredi après la Pentecôte)

Première Lecture (Os 11, 1.3-4.8c-9)

« Mon cœur se retourne contre moi »

→ La liturgie du jour nous donne à méditer 5 versets du chapitre 11 du Livre d'Osée (297 versets sur 14 chapitres)

Ainsi parle le Seigneur :

¹Oui, j'ai aimé Israël dès son enfance,
et, pour le faire sortir d'Égypte, j'ai appelé mon fils.

→ Bien qu'omis par la liturgie, le verset 2 figure ici [entre crochets] pour expliquer la colère du Seigneur

[²Quand je l'ai appelé, il s'est éloigné
pour sacrifier aux Baals et brûler des offrandes aux idoles.]

³C'est moi qui lui apprenais à marcher,
en le soutenant de mes bras,
et il n'a pas compris que je venais à son secours.

⁴Je le guidais avec humanité, par des liens d'amour ;
je le traitais comme un nourrisson
qu'on soulève tout contre sa joue ;
je me penchais vers lui pour le faire manger.

→ Pardon, pitié pour moi, Seigneur.
Et pitié aussi pour tous les autres !

→ Ah, Seigneur, comme beaucoup d'autres je
m'attache plus à ma volonté qu'à la tienne...

Mais ils ont refusé de revenir à moi :
vais-je les livrer au châtement ?

→ Pourquoi est-ce si dur, Seigneur, de désirer
du fond du cœur que Tu nous guides ?

^{8c}Non ! Mon cœur se retourne contre moi ;
en même temps, mes entrailles frémissent.

⁹Je n'agirai pas selon l'ardeur de ma colère,
je ne détruirai plus Israël,

**car moi, je suis Dieu, et non pas homme :
au milieu de vous je suis le Dieu saint,
et je ne viens pas pour exterminer.**

→ Loin de venir pour nous "exterminer", Seigneur, Tu viens
pour nous guider, nous lier à Toi par l'Amour... et nous sauver !

– Parole du Seigneur.

→ Pardon, pitié pour moi, Seigneur.
Et pitié aussi pour tous les autres !

Cantique (Is 12, 2, 4bcd, 5-6)

R/ ³Exultant de joie, vous puiserez les eaux aux sources du salut !

→ Le chapitre 12 est le plus court du long Livre d'Isaïe :
il ne contient que 6 (beaux) versets

→ Le v1 (le seul manquant)
est ici donné en encadré bleu

²Voici le Dieu qui me sauve :
j'ai confiance, je n'ai plus de crainte.
Ma force et mon chant, c'est le Seigneur ;
Il est pour moi le salut.

→ Ma force, c'est Lui...

¹Seigneur, je Te rends grâce :
Ta colère pesait sur moi,
mais Tu reviens de Ta fureur
et Tu me consoles.

→ Absent de cet encadré :

^{4bcd}Rendez grâce au Seigneur,
proclamez Son Nom,
annoncez parmi les peuples Ses hauts faits !
Redites-le : « Sublime est Son Nom ! »

→ ...mais c'est Lui aussi qui m'inspire mon
chant de supplication et de gratitude !

→ Ma force face à l'ennemi et
mon chant vers Toi, voilà ce qui
permet Ton Salut, Seigneur !

→ ...l'introduction du chapitre
("Ce jour-là, tu diras :) qui
sont les premiers mots du v1.

⁵Jouez pour le Seigneur,
Il montre Sa magnificence, et toute la terre le sait.

⁶Jubilez, car Il est

→ Le chapitre 12 est le plus court du long Livre d'Isaïe :
il ne contient que 6 (beaux) versets

→ Oui, Seigneur, je veux "jouer" pour Toi
des talents que Tu me donnes pour Te louer,
Te supplier, Te rendre grâce... et T'annoncer !

→ Le chapitre 3 de la Lettre de Saint Paul aux Ephésiens est composé d'abord (v1-13) d'un témoignage de l'apôtre sur ce qu'est sa foi, puis (v14-21) d'une prière de bénédiction qu'il formule à l'attention de toute la communauté d'Ephèse.

Deuxième Lecture (Ep 3, 8-12.14-19)

« Vous connaîtrez ce qui surpasse toute connaissance : l'amour du Christ »

Frères,

⁸À moi qui suis vraiment le plus petit de tous les fidèles,
la grâce a été donnée d'annoncer aux nations
l'insondable richesse du Christ,

⁹et de mettre en lumière pour tous le contenu du mystère
qui était caché depuis toujours
en Dieu, le Créateur de toutes choses ;

¹⁰ainsi, désormais,
les Puissances célestes elles-mêmes connaissent,
grâce à l'Église, les multiples aspects de la Sagesse de Dieu.

¹¹C'est le projet éternel que Dieu a réalisé
dans le Christ Jésus notre Seigneur.

¹²Et notre foi au Christ nous donne l'assurance nécessaire
pour accéder auprès de Dieu en toute confiance.

¹⁴C'est pourquoi je tombe à genoux devant le Père,

¹⁵de qui toute paternité au ciel et sur la terre tient Son Nom.

¹⁶Lui qui est si riche en gloire,
qu'Il vous donne la puissance de son Esprit,
pour que se fortifie en vous l'homme intérieur.

¹⁷Que le Christ habite en vos cœurs par la foi ;
restez enracinés dans l'amour, établis dans l'amour.

¹⁸Ainsi vous serez capables de comprendre avec tous les fidèles
quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur...

¹⁹Vous connaîtrez ce qui dépasse toute connaissance :
l'amour du Christ.

Alors vous serez comblés
jusqu'à entrer dans toute la plénitude de Dieu.

– Parole du Seigneur.

Acclamation 1 (Mt 11, 29ab)

Alléluia. Alléluia.
Prenez sur vous mon joug, devenez mes disciples,
car je suis doux et humble de cœur.
Alléluia.

ou

Acclamation 2 (1 Jn 4, 10b)

Alléluia. Alléluia.
Dieu nous a aimés, Il a envoyé Son Fils
pour le pardon de nos péchés.
Alléluia.

→ Si je Te laisse vraiment, ô Christ, habiter en mon cœur, c'est l'Amour qui sera en moi, un amour qui enracine mes désirs, établit ma conduite.

→ Et en vivant de plus en plus de cet amour qui vient de Toi, je comprendrai que c'est un amour qui est large (pas réduit au minimum), long (dans la durée), haut (dans la hauteur de vue), profond (qui sort du fond de mon cœur pour rejoindre les cœurs) ; oui, un amour plus beau que toute connaissance humaine, et qui me comblera de joie à chaque mise en pratique !



A l'arrière-plan à droite,
la Croix du Nivolet
(illuminée la nuit)



Le Sacré Cœur de Lovettaz au
jour de la fête du Sacré Cœur

→ La "préface" de la prière eucharistique du jour me touche, et je ne vois pas rien à ajouter sur cet évangile...

Évangile (Jn 19, 31-37)

« Un des soldats Lui perça le côté, et il en sortit du sang et de l'eau »

Jésus venait de mourir.

¹Comme c'était le jour de la Préparation (c'est-à-dire le vendredi), il ne fallait pas laisser les corps en croix durant le sabbat, d'autant plus que ce sabbat était le grand jour de la Pâque.

Aussi les Juifs demandèrent à Pilate qu'on enlève les corps après leur avoir brisé les jambes.

²Les soldats allèrent donc briser les jambes du premier, puis de l'autre homme crucifié avec Jésus.

³³Quand ils arrivèrent à Jésus, voyant qu'Il était déjà mort, ils ne Lui brisèrent pas les jambes,

³⁴mais un des soldats avec sa lance Lui perça le côté ; et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau.

³⁵Celui qui a vu rend témoignage, et son témoignage est véridique ; et celui-là sait qu'il dit vrai afin que vous aussi, vous croyiez

³⁶Cela, en effet, arriva pour que s'accomplisse l'Écriture : "Aucun de ses os ne sera brisé."

³⁷Un autre passage de l'Écriture dit encore : "Ils lèveront les yeux vers celui qu'ils ont transpercé".

¹⁰Je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication. Ils regarderont vers moi. Celui qu'ils ont transpercé, ils feront une lamentation sur lui, comme on se lamente sur un fils unique ; ils pleureront sur lui amèrement, comme on pleure sur un premier-né.

Zacharie
12

Exode 12

¹⁵Vous ne briserez aucun de ses os.

→ ..."Le Christ notre Seigneur, quand Il fut élevé sur la Croix, s'est livré Lui-même pour nous.

→ ...Et de Son côté transpercé, Il répandit le sang et l'eau d'où jaillirent les sacrements de l'Eglise, afin que tous attirés vers le Cœur ouvert du Sauveur, ne cessent de venir puiser dans la joie aux sources vives du Salut."

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Eglise de l'évangile

Emmanuelle Billoteau, ermite

Sang et eau mêlés

Le Christ n'explique pas la présence du mal. Il nous assure juste que Dieu nous accompagne quand la violence destructrice nous atteint de plein fouet.

Rien de confortable dans la contemplation du Christ crucifié, dont la fécondité se révèle au cœur même de son anéantissement comme le signifient l'eau et le sang. Un type de fécondité qu'a expérimenté Job au terme de son périple, laquelle prend figure d'un passage : d'une connaissance formelle à une expérience personnelle de Dieu.

La borne à incendie se fond pratiquement dans les fleurs



Méditation de La Croix

Caroline Borel, sœur apostolique de Saint Jean

L'Évangile relate les circonstances dans lesquelles le Cœur de Jésus a été transpercé. Crucifiés la veille d'un jour de fête culturelle au Temple de Jérusalem, ces trois cadavres visibles dérangent. Les règles de pureté feraient de leur agonie un obstacle pour participer à la fête. Alors, non par pitié mais par ritualisme, on accélère la mort pour les deux autres larrons et on confirme celle du Christ en Lui transperçant le côté.

Le cœur est atteint par l'intérieur. Il existe des blessures intérieures, invisibles qui sont, dans certaines existences, les plus douloureuses.

Mais un point de fuite est offert au lecteur. Les références bibliques du « côté » sont suffisamment rares pour qu'il soit renvoyé au récit de Création, quand Dieu bâtit la femme à partir du côté de l'homme. Le côté du premier homme et celui de Jésus sont tous les deux à la source de dons immenses faits aux hommes.

À l'heure de la Croix, « le Sauveur mourant nous a enfantés par l'ouverture de son Sacré-Cœur » suggère saint François de Sales. Sa mort n'est pas stérile, signifiant qu'aucune mort ne l'est pour le Seigneur. Celle du Christ donne accès aux trésors du Cœur de Dieu.

L'heure n'est pas aux larmes, mais à la conscience de cette source de grâce : ce Cœur ouvert est la porte du ciel où Dieu donne rendez-vous à toutes les nations. Qui a envie d'être infiniment aimé ?

Méditation Prier au Quotidienxf

Pape François

31

SOLENNITÉ DU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS

Méditation Le Cœur du Bon Pasteur n'est pas seulement le Cœur qui a de la miséricorde pour nous, mais la miséricorde elle-même. Là resplendit l'amour du Père ; là je me sens sûr d'être accueilli et compris comme je suis ; là, avec toutes mes limites et mes péchés, je goûte la certitude d'être choisi et aimé. En regardant ce Cœur, je renouvelle le premier amour : la mémoire du moment où le Seigneur m'a touché dans l'âme et m'a appelé à le suivre, la joie d'avoir jeté les filets de la vie sur sa Parole (Lc 5, 5). Le Cœur du Bon Pasteur nous dit que son amour n'a pas de frontières, il ne se fatigue jamais et ne se rend jamais. Là nous voyons sa manière continue de se donner, sans limites ; là nous trouvons la source de l'amour fidèle et doux, qui laisse libres et rend libres ; là nous redécouvrons chaque fois que Jésus nous aime « jusqu'au bout » (Jn 13, 1) – il ne s'arrête pas avant, jusqu'à la fin – sans jamais s'imposer. ★ Pape François